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Niederschrift 
 
über die 20. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Drage am 
26.09.2022 im Dorfgemeinschaftshaus in Drage. 
 
Beginn der Sitzung: 19:30 Uhr 
Ende der Sitzung: 22:20 Uhr 
 
 
Anwesend: 
stimmberechtigt: 
Bürgermeisterin Maren Fürst 
Gemeindevertreter Heino Ellhöft 
Gemeindevertreter Steve Gröne 
Gemeindevertreter Frederik Pers 
Gemeindevertreterin Berrit Schleth 
Gemeindevertreter Kay Spangenberg 
Gemeindevertreterin Kristina Spangenberg 

 
- nicht stimmberechtigt: 
Schriftführerin Ines Jensen 

 
Entschuldigt fehlt: 
Gemeindevertreterin Jessica Baumann-Hagge 

 
Außerdem sind anwesend: 
Holger Treichel, Wehrführer FF Drage 
Ove Jürgens, Jugendfeuerwehr Seeth 
Herr Dr. Junker und Herr Eickhoff, Feuerwehr Schwabstedt 
Helmut Möller, HN 
Sowie 15 Zuhörer/innen 
 
 
 Tagesordnung 
1. Eröffnung der Sitzung Begrüßung durch die Bürgermeisterin und Feststellung der 

Beschlussfähigkeit 
2. Feststellung der Tagesordnung 
2.a. Dringlichkeitsanträge 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-

nungspunkte 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über die 

19. Sitzung am 13.06.2022 
4. Information über den First-Responder 
5. Bericht der Bürgermeisterin 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Verbindungswegs Jep-

pern/Deljekoog 
8. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer Photovoltaikanlage auf 

dem Dorfgemeinschaftshaus 
9. Beratung und Beschlussfassung über eine neue Hundesteuersatzung 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Freiwilligen Feuerwehr Seeth 

über einen Zuschuss für die Anschaffung eines Zeltes für die Jugendfeuerwehr 
11. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gymnastikgruppe Hol di fit 

e.V. über einen Zuschuss für das 25-jährige Jubiläum 
12. Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschuss für eine Tagesfahrt vom So-

zialverband Ortsverband Drage-Seeth 
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13. Anfragen aus der Gemeindevertretung 
14. Einwohnerfragestunde 
15. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Bezuschussung der Jugend-

arbeit 
16. Personalangelegenheiten 
17. Grundstücksangelegenheiten 
18. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil 

 
 
1. Eröffnung der Sitzung Begrüßung durch die Bürgermeisterin und Feststellung 
der Beschlussfähigkeit       
 

 

Bürgermeisterin Maren Fürst eröffnet die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde 
Drage. Sie begrüßt alle Anwesenden, besonders die Gäste, recht herzlich und stellt die ord-
nungs- und fristgemäße Ladung fest. Die Gemeindevertretung Drage ist beschlussfähig. 
 
 
2. Feststellung der Tagesordnung       
 
2.a. Dringlichkeitsanträge       
 
 

Auf Antrag der Bürgermeisterin wird die Tagesordnung einstimmig um den Tagesordnungs-
punkt Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Bezuschussung der Jugendarbeit 
erweitert.    
 
 
2.b. Beschlussfassung über die eventuelle Nicht-Öffentlichkeit einzelner Tagesord-
nungspunkte       
 

 

Einstimmig wird die Öffentlichkeit zu TOP 16 und 17 ausgeschlossen. 
 

Einstimmig wird die Tagesordnung genehmigt 
 
 
3. Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 
die 19. Sitzung am 13.06.2022       
 

 

Es werden keine Einwände erhoben. Die Niederschrift wird einstimmig festgestellt. 
 
 
4. Information über den First-Responder       
 
 

Die Bürgermeisterin begrüßt recht herzlich Herrn Dr. Junker und Herrn Eickhoff/Feuerwehr 
Schwabstedt. Beide informieren ausführlich über den Einsatz von First-Responder Einheiten. 
Die Einheiten werden gut ausgebildet und zu 80 % ist bei den Einsätzen medizinisches Fach-
personal mit anwesend. Beide berichten aus den Erfahrungen und den bereits gefahrenen 
Einsätzen der letzten 3 Jahre, sowie deren Vorgehensweisen. Ebenso werden die Einsatzge-
räte Koffer und Rucksack, mit deren Utensilien vorgestellt. Für die Gemeinde entstehen keine 
Kosten. Zu den First-Responder Einsätzen fahren immer Feuerwehrautos, die Rettungskette 
wird verkürzt. Der Notarzt wird mit alarmiert. Das Menschenleben und die Notwendigkeit ste-
hen im Vordergrund. Der Gemeindewehrführer Holger Treichel gibt ein Statement seitens der 
Feuerwehr. Die Wehr ist in allen Bereichen sehr gut ausgebildet. Es wäre wünschenswert, 
wenn die Feuerwehr Drage zu den Einsätzen mit alarmiert werden würde. Kay Spangenberg 
gibt den Einwand, dass die Feuerwehr beim Rufen eines Rettungswagens ja auch nicht mit 
alarmiert wird. Mit der Feuerwehr Viöl könnten Erfahrungen ausgetauscht werden. Heino Ell-
höft zitiert die Husumer Nachrichten vom 27.08.2022 „Deutschlandweit hängt der Rettungs-
dienst in der Krise“. Es sollte keine Zeit mehr verloren gehen. Steve Gröne erkundigt sich nach 
den Erfahrungswerten mit einem Life Pad. Die Gemeindevertretung wird auf der nächsten Sit-
zung über den Einsatz von First-Responder abstimmen. Die Bürgermeisterin dankt den beiden 
Vortragenden für die Informationen und den Beitrag. Sie verlassen die Sitzung.      
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5. Bericht der Bürgermeisterin       
 

 

Bürgermeisterin Maren Fürst berichtet über folgende Angelegenheiten, Termine und Veran-
staltungen: 

• Badestelle: sie musste 4 Wochen wegen Befall der Blaualge geschlossen werden.  

• Frühstück an der Eider: wurde sehr gut besucht.  

• Kaffeefahrt Hövede: schöne Veranstaltung.  

• Kaffeerunde im DGH: jeden dritten Montag im Monat findet eine Kaffeerunde im DGH 
statt. Diese wird sehr gut angenommen. Vielen Dank an die Organisatoren.  

• Breitband: der Ausbau geht in die nächste Runde. Die Hausbegehenden haben statt-
gefunden. Die vorhandenen Leerrohre werden wohl mit benutzt. Diese Information ist 
nicht überall klar rüber gekommen. Aufträge sollen in diesem Jahr noch vergeben wer-
den. Am 07.12.2022 findet die nächste öffentliche Verbandssitzung im DGH Drage 
statt.  

• Energieverordnung: zum 01.10. werden die Straßenlaternen nachts ausgeschaltet. 
Überlegungen werden gemacht, die Weihnachtsbaumbeleuchtung nicht anzubringen.  

• Baum- und Heckenschnitt und Straßenreinigungspflicht: viele Grundstückseigen-
tümer müssen noch tätig werden. Die Zuständigkeit liegt bis zur Mitte der Straße. Wer 
Probleme hat, es selber umsetzen zu können, kann sich bei der Gemeinde melden. 
Die Gemeinde kann kostenpflichtig helfen. 

• Gratulationen zu Geburtstagen und zur Goldenen Hochzeit 

• 15.06.22 – Versammlung Wasserverband 

• 20.06.22 – Schulverband 

• 23.06.22 – Treffen wegen Breitband 

• 24.06.22 – Verabschiedung der Schülerinnen und Schüler, Eider-Treene-Schule 

• 26.06.22 – Eiderkantenringreiten in Drage 

• 27.06.22 – Kaufvertrag Baugebiet 

• 28.06.22 – Treffen wegen Breitband im Nienweg 

• 29.06.22 – Versammlung Tourismus in Friedrichstadt 

• 05.07.22 – Treffen der Vereine 

• 17.07.22 – Kindernachtangeln an der Eider 

• 20.07.22 – Seniorenfahrt nach Hövede 

• 21.07.22 – Bank um transportiert, Schleuse Nordfeld 

• 29.07.22 – Abnahme Maßnahmen Bahnhofstraße und Dahrnweg 

• 04. Und 05.08.22 – Verteilung Breitband 

• 07.08.22 – Frühstück an der Eider 

• 08.08.22 – Infoabend Löschwasserversorgung im Außenbereich 

• 17.08.22 – Einschulung Grundschule – der Umbau für die Ganztagsschule wird erfol-
gen 

• 19.08.22 – Rückkauf Baugrundstück 

• 20.08.22 – Jubiläumsfest 50 + 2 TSV Seeth/Drage 

• 20.08.22 – Treffen im DGH wegen der Mikrofonanlage 

• 20.08.22 – Besprechung Grundstück Dorfstraße/Deichweg 

• 22.08.22 – Besprechung Drag-Süd-See-Team 

• 23.08.22 – Versammlung Schulverband  

• 27.08.22 – Ausflug Drag-Süd-See-Team nach Neustadt 

• 12.09.22 – Vortragsveranstaltung „Strom vom Dach“ 

• 19.09.22 – Vorbesprechung GV-Sitzung 

• 23.09.22 – Kontrolle der Feuerlöscher im DGH 
 
Steve Gröne ergänzt den Bericht: 

• Bericht aus der Amtsausschusssitzung und der Bürgermeisterrunde 
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• Life-Pad – was wird wann eingesetzt. 

• Änderung der Landesbauordnung – Widersprüche werden erwartet. 

• Umsatzsteuerpflicht der Gemeinden – Drage ist davon nicht betroffen.  
 
 

 

• Lautsprecheranlage: bis zum 31.10.22 muss es installiert und abgerechnet werden. 
Der Anbieter ist nicht mehr vorhanden. Die Zeit ist sehr knapp. Es findet ein Gespräch 
mit einem Veranstaltungstechniker statt. 

 
 
6. Bericht der Ausschüsse und Delegierten       
 

 

Bau-, Wege- und Umweltausschuss: 
Heino Ellhöft berichtet über folgende Angelegenheiten: 

• Dahrnweg: die Abnahme der Oberflächenentwässerung ist erfolgt.  

• Bahnhofstraße: die Trompete und die Oberflächenentwässerung sind abgenommen 
worden.  

• An der Chaussee: die Tennet musste nachbessern. Schäden an der Bankette und am 
Asphalt. Edelflicken sind gesetzt und Auffüllungen vorgenommen worden. 

• Der „grüne Weg“: ist mit Jelsaschotter aufgefüllt worden.  

• Deichweg: der Schmutzwasseranschluss wurde angeglichen, da muss noch nachge-
arbeitet werden.  

• Deljeweg: das Oberflächenwasser auf dem Seitenstreifen läuft jetzt gut ab.  

• Löschteich/Wasserentnahmestelle: die nötigen Arbeiten sind vorgenommen wor-
den. Die Firma rät davon ab, Flies zu verlegen. Besser ist es, zu säubern, wenn es 
notwendig ist.  

• Straßenlaternen Baugebiet: die Masten wurden bestellt und die Köpfe werden jetzt 
gesetzt. Die Straßenlaterne am Eingang des Baugebiets erhält auch einen neuen Kopf.  

• Straßenlaternen: die Umstellungen erfolgen. 

• Defekte Lampen: im Deichweg und Achterum werden repariert.  

• Instandhaltungsmaßnahmen: der Kreis hat mit den Arbeiten begonnen. Am Weg 
vom Biotop zum Dahrnweg sind gute Arbeiten vollzogen worden. Die Edelflicken fehlen 
noch.  

• Lichtraumprofil im Dorf: nach der Maisernte wird es zurück geschnitten.  

• Winterdienst: ist gewährleistet, wenn es von Nöten ist.  

• Westerstraße Oberflächenentwässerung: die Arbeiten sind für Ende Oktober/An-
fang November 22 geplant. 

• Jeppern/Deljekoog: siehe TOP 7 
Steve Gröne ergänzt: 

• Baumpflanzung: Traditionsgemäß werden am 03.10. Bäume gepflanzt. Es werden 
an der Kanueinsatzstelle zwei Apfelbäume (zwei Jahrgangssorten, die noch fehlen) 
um 10 Uhr gepflanzt. Helfer sind herzlich Willkommen.  

• Brennholz: es bestehen Anfragen wegen Brennholz. Der Förster wird kommen und 
es stehen wohl einige Meter an Nadelholz zur Verfügung. Bei Bedarf gerne bei Steve 
Gröne melden.  

 
 
7. Beratung und Beschlussfassung über die Sanierung des Verbindungswegs 
Jeppern/Deljekoog       
 

 

Vor 6 Jahren ist am Verbindungsweg etwas gemacht worden. Es muss dringend saniert und 
nachgearbeitet werden. Heino Ellhöft stellt die eingeholten Angebote vor. Problematisch ist es, 
den passenden Schotter zu bekommen. Es wird die Körnung 034 angeboten, welche geeignet 
ist. Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung das Angebot anzunehmen und den Verbin-
dungsweg für ca. 24.500,-- € zu sanieren.     
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8. Beratung und Beschlussfassung über die Errichtung einer Photovoltaikanlage 
auf dem Dorfgemeinschaftshaus       
 
 

Steve Gröne berichtet von der stattgefundenen Informationsveranstaltung. Die Rückmeldun-
gen sind abzuwarten und Angebote einzuholen. Vorgeschlagen wurde, am DGH  eine Anlage 
der Größenordnung von ca. 30 – 34 m² zu installieren. Die Angelegenheit ist auf der nächsten 
Sitzung weiter zu behandeln.    
 
 
9. Beratung und Beschlussfassung über eine neue Hundesteuersatzung       
 
 

Die Bürgermeisterin stellt die geplanten Änderungen vor. Zukünftig werden Steuermarken aus-
gegeben. Ferner wird es keine jährliche Abrechnung mehr geben, sondern eine monatliche. 
Die Beschlussfassung über eine neue Hundesteuersatzung erfolgt auf der nächsten Sitzung 
der Gemeindevertretung.  
 
 
10. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Freiwilligen Feuerwehr 
Seeth über einen Zuschuss für die Anschaffung eines Zeltes für die Jugendfeuerwehr    
 

 

Die Bürgermeisterin verliest den Antrag. Aus der Gemeinde Drage sind 5 Kinder aktiv in der 
Jugendfeuerwehr. Ove Jürgens von der Jugendfeuerwehr stellt die Arbeit der Jugendfeuer-
wehr vor und erklärt den Sinn der Neuanschaffung des Zeltes. Einstimmig beschließt die Ge-
meindevertretung einen Zuschuss von 2000,-- € zu gewähren.  
 
 
11. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der Gymnastikgruppe Hol di 
fit e.V. über einen Zuschuss für das 25-jährige Jubiläum    
 
 

Die Bürgermeisterin verliest den Antrag. Einstimmig wird ein Zuschuss in Höhe von 100,-- € 
gewährt.  
 
 
12. Beratung und Beschlussfassung über einen Zuschuss für eine Tagesfahrt vom 
Sozialverband Ortsverband Drage-Seeth       
 

 

Die Bürgermeisterin verliest den Antrag. Einstimmig wird ein Zuschuss in Höhe von 400,-- € 
gewährt.  
 
 
13. Anfragen aus der Gemeindevertretung       
 
 

Es werden keine Anfragen gestellt.  
 
 
14. Einwohnerfragestunde       
 

 

• Ein Einwohner erkundigt sich wer für die Pflege und Räumung des Weges am Wald 
im neuen Baugebiet zuständig ist. Im jetzigen Zustand ist die Räumung sehr schwierig. 
Die Eigentümer des anliegenden Grundstückes haben den Weg wieder so herzustel-
len, wie er gewesen ist. Der Weg sackt ab. Es wird vorgeschlagen, den Weg begrünen 
zu lassen. Es erfolgt ein Ortstermin mit dem Bau- und Wegeausschuss.   

• Ein Einwohner erkundigt sich nach den Problemen mit der Pumpstation im Bauge-
biet. Der Endausbau muss erst abgeschlossen sein.  

 
 
15. Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Bezuschussung der Ju-
gendarbeit       
 

 

Die Bürgermeisterin verliest den Antrag. Einstimmig beschließt die Gemeindevertretung einen 
Zuschuss in Höhe von 750,-- € zu gewähren.  
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Anmerkung des Ausschusses: es hat eine Fahrt in den Hansapark stattgefunden. Es war eine 
tolle Tour und ein super schöner Tag. Für jedes Kind war etwas dabei.  
 
 

 

 
Nicht öffentlich: 
 
 
16. Personalangelegenheiten       
 
 

Es liegen keine Wortmeldungen vor.  
 
 
17. Grundstücksangelegenheiten       
 

 

 
 
18. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nicht öffentlichen Teil       
 
 

Die Bürgermeisterin stellt die Öffentlichkeit wieder her und gibt die im nicht-öffentlichen Teil 
gefassten Beschlüsse, soweit datenschutzrechtlich möglich, bekannt.  
 
 
 
 
 
 
 

 

Bürgermeisterin Maren Fürst bedankt sich bei allen Anwesenden für die gute Mitarbeit und 
schließt um 22:20 Uhr die Sitzung. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Bürgermeisterin     Schriftführerin 


	Ende der Sitzung: 22:20 Uhr

